

Croix du chemin

D'un geste qui ne finit pas,
De grands Christs solitaires
Etendent, jour et nuit, leurs bras
Sur nos campagnes claires.

Le vent et l'eau les ont noircis,
Et sur les têtes qui s'inclinent
On pense voir des cheveux gris...
Les croix sont peut-être chagrines ?

Les yeux eux-mêmes se sont clos ;
Car l'araignée y fait ses toiles.
La nuit, en guise de joyaux,
Y met, semble-t-il, des étoiles.

Mais lorsque souffle le grand vent,
Les croix résistent avec peine ;
Et par les froids d'hiver, souvent,
Les croix grelottent dans la pialne.

On les voit de loin, de très loin ;
Chacune d'elles nous attire,
Et par-dessus les champs de foin,
Elles ont l'air de nous sourire.

Ces croix nous viennent des aïeux.
Tandis qu'ils "faisaient de la terre".
On dit qu'elles priaient pour eux :
Le ciel a béni leur prière...

Conservons nos croix du chemin :
De victoire elles sont un gage.
Et nous les remettrons, demain,
A nos enfants, en héritage.

JEAN BRUCHÉSI.

Chemin de Fer National du Canada

Service entre Montréal, Québec et
La Malbaie

Du 9 juin au 27 septembre le Chemin de Fer National fera circuler un train direct entre Montréal et La Malbaie. Ce train partira de Montréal (Gare Bonaventure) à 9.25 a.m. tous les jours dim. exc. arrivera à Québec à 2.45 p.m., en repartira à 3.30 p.m. et arrivera à La Malbaie à 7.30 p.m. Au retour le train quittera La Malbaie à 8.30 a.m. tous les jours dim. exc. arrivera à Québec à 12.30 p.m. repartira à 1.20 p.m. et rentrera à Montréal à 6.05 p.m. Outre ce service un train quittera Québec (Gare du Carré Parent) à 8.00 a.m. (au lieu de 8.15 a.m.) le samedi seulement et arrivera à La Malbaie à midi. Il repartira de La Malbaie à 5.45 p.m. le dimanche seulement et arrivera à Québec à 10.00 p.m. au lieu de 9.45 p.m.) Le voyage entre Montréal et La Malbaie et vice versa sera direct et s'effectuera sans aucun changement à Québec. Ces trains seront munis d'un matériel roulant des plus modernes: wagon buffet-salon et wagon salon-panorama, wagons de première et de seconde. La course entre Québec et Montréal s'effectuera via le Pont de Québec. Pour tous autres renseignements, réserve de fauteuils etc., prière de s'adresser au Bureau de la Ville, 10 rue Ste-Anne, tél. 529, à la Gare du Palais, tél. 2125, à la Gare du Carré Parent, tél. 3427 ou à n'importe lequel des Agents du Chemin de Fer National du Canada.

LE
SEL A BEURRE
EXTRA SPECIAL
WINDSOR
EST LE MEILLEUR
POUR LE BEURRE
ESSAYEZ-LE

HOMMES ET CHOSES

Revue de la huitaine

Le problème irlandais et la liberté des peuples.-- La France, ou plutôt Herriot cède. --- Le "Soviet" russe existera-t-il longtemps en- core? --- Ce que fait l'école sans Dieu.

L'Irlande.—Le traité par lequel l'Angleterre a scindé l'Irlande en deux Etats distincts pour mieux conserver son emprise en créant la zizanie parmi les Irlandais malcommodes, prévoyait la formation d'une commission pour délimiter les frontières respectives de ces deux tronçons. Mais on n'avait pas prévu que l'une des deux parties pourrait refuser de nommer des délégués sur ce comité. Et l'Angleterre se prépare à légiférer pour imposer ce comité chargé de concilier les irréconciliables Ulsteristes et ceux des Irlandais de l'Etat soi-disant libre satisfaits d'un semblant d'autonomie. L'Angleterre réussira: tout ce qu'elle désire, c'est rendre de plus en plus impossible l'unification de l'Irlande, et elle n'ignore pas que le meilleur moyen de dominer c'est encore de diviser.

De Valera a été mis en liberté après deux ans de détention. On n'a pu faire plier ce fier Irlandais, qui réclame toujours pour son peuple, opprimé depuis quatre siècles et plus, une pleine mesure de liberté. Il y a des gens, même chez nous, qui ne comprennent pas que De Valera ne s'empresse de lécher les pieds de ses libérateurs. Pour nous, nous continuons d'admirer ceux qui préfèrent la mort à une lâcheté, et la liberté à l'esclavage, même quand les chaînes en sont dorées.

On traite De Valera d'illuminé et de fou parce qu'il ne veut pas accepter le fait accompli et reconnaître le gouvernement de l'Etat libre. Si cet Etat était vraiment libre, on n'aurait pas senti la nécessité de l'appeler l'Etat Libre, et il s'appellerait l'Irlande tout court, comme aux jours où les chefs de clans de l'Irlande et de l'Ecosse indépendantes faisaient trembler les rois d'Angleterre.

De même, le jour où le Canada cesserait d'être une colonie, on ne dirait plus le Dominion Canadien de l'empire britannique, mais le Canada tout simplement.

Vive l'Irlande et son irréductible champion De Valera !!

L'Entente.—Herriot a baissé pavillon devant les exigences de l'Angleterre et consenti à évacuer la Ruhr, c'est le résultat le plus clair de la conférence de Londres. Il y a bien toute sortes de provisoires pour assurer en retour le paiement des réparations, mais on sait que l'Allemagne n'a pas pour habitude de s'occuper beaucoup de ce qui est écrit.

La conférence de Londres est une défaite française, et nous en avons la preuve dans le fait que la devise française est plutôt à la baisse à cinq sous le franc, tandis que le louis anglais est à la hausse.

Herriot a cédé à son amour de la paix, au désir d'attacher son

nom au rétablissement de l'ordre économique en Europe.

Poincaré, fort des droits imprescriptibles de la France garantissant par le Traité de Versailles, ne voulait rien céder.

Reste à M. Herriot à faire accepter l'arrangement par la chambre et le sénat français. On peut s'attendre à une lutte très vive, et même avant plusieurs lunes, à un changement de ministère.

Au moment où nous écrivons—plusieurs jours avant la publication du présent numéro—l'Allemagne a été invitée à envoyer des représentants à Londres pour connaître et accepter les détails de l'arrangement assurant l'exécution du plan Dawes.

Le "Soviet" russe.—Ce qui nous paraît absurde, impossible, continue d'exister: le gouvernement soviétique de Russie. Les puissances, en traitant l'une après l'autre avec ce gouvernement, admettent implicitement qu'il est né pour vivre. Et pourtant le gouvernement soviétique n'est populaire ni au dedans ni au dehors de la Russie. Les paysans, qui forment 80 pour cent de la population de Russie, n'aiment pas le gouvernement soviétique, mais il leur faut le subir. Et c'est pourquoi le gouvernement soviétique vit, et vivra encore longtemps. Il ne pourrait tomber que si le peuple des campagnes s'élevait en masse contre lui. Toute révolution partielle serait vite étouffée dans le sang. Et les puissances du dehors sont trop occupées à panser les plaies de la grande guerre pour risquer une aventure en Russie.

Le gouvernement soviétique ne pourra subsister qu'à condition de modification profondes. Dans sa forme actuelle, ce n'est que transitoire, comme le fait le gouvernement de la Province sous la Révolution française.

L'organisation soviétique ne pourra toujours durer parce qu'elle est contre nature.

Un jour que l'on peut encore prévoir, ce régime se modifiera et deviendra plus humain ou il disparaîtra, après avoir écrit l'une des plus sombres pages de l'histoire de la race humaine.

L'héritité.—Le procès de Loeb, fils de millionnaire, qui a tué un camarade pour le simple plaisir de tuer, passionné de ce temps-ci l'opinion américaine presque autant que les futures élections présidentielles. Loeb a cyniquement avoué son crime et paraît se complaire à en narrer les plus menus détails. Sa cruauté et son égoïsme étonnent, et pourtant c'est un jeune homme d'une intel-

ligence bien au-dessus de la moyenne.

Les uns attribuent l'état d'esprit anormal de ce fils de millionnaires à l'héritité.

On se rappelle que pareille cruauté s'est déjà vue parmi les hommes. On a connu les autodafés en Espagne, la chambre des tortures en France, les persécutions des chrétiens livrés aux bêtes féroces, aux applaudissements de l'élite du peuple romain, et combien d'autres exemples de cruauté bestiale chez les humains !

On peut même écrire que depuis son origine, la race humaine a été nourrie de cruautés. Sur ce continent, on a vu les Aztèques arracher le cœur à des victimes pleines de vie et s'en repaître. Aujourd'hui encore, des innocents sont parfois victimes de la barbare loi de lynch ou de la secte infernale Ku-Klux-Klan.

Mais cela ne peut expliquer l'état d'esprit d'un individu aussi bien doué que Loeb, commettant de sang-froid, sans raison aucune, un crime odieux. La seule explication plausible, un aliéniste célèbre qui a examiné Loeb, nous la donne. Cet enfant a été élevé par une servante dépravée, et plus tard à l'école, il n'a jamais entendu prononcer le nom de Dieu. Sans affection, sans idéal, concentré en lui-même, il a développé un égoïsme féroce qui a cherché dans le meurtre une jouissance incon-

Enlevez Dieu de la vie de l'homme, et il reste la bête humaine, avec ses instincts sauvages et cruels. Voilà le résultat de l'école obligatoire et neutre, sans Dieu.

Pierre Fouille-Partout.

Le Révérend G. F. Gruber de New Prague, Minn., écrit: "Le Novoro du Dr. Pierre a fait preuve d'une telle efficacité pour la guérison du catarrhe et pour une évacuation chronique des muqueuses, que je ne peux pas en être assez reconnaissant. Ce merveilleux remède végétal mérite d'être connu partout et de tous." Ce populaire remède de famille est vendu directement, pas dans les pharmacies. Ecrire au Dr. Peter Fahrney & Sons Co., 2501 Washington Blvd., Chicago, Ill.

Livré exempt de douane au Canada.

LA BANQUE MOLSON

Payez vos comptes par chèque et procurez-vous l'avantage d'avoir automatiquement un reçu. Toutes les facilités sont offertes pour ouvrir un compte sur lequel vous pouvez donner des chèques à chacune de nos nombreuses succursales.

MENT
FE
PIPE
NA

IE excep-
sulte
te de ces

IE.
ANS

miers pre-
nonce
LANCO

à désirée
CHOIX
légère ou
légère ou

ST

ONTREAL.

MIS

TIS-

14

14

14